
爱我淇河

冬季来临， 为防止淇

河两岸的杂草引发火灾，

损坏淇河两岸的绿化工

程，11 月 24 日，市教育局

组织机关干部职工开展清

除杂草活动。

图为市教育局机关干

部职工正在清除淇河两岸

的杂草。

张凯培 杨自起 摄

林区烤火引发火灾

犯罪嫌疑人当场被抓

晚报讯（记者 卫 珩）
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1

月
24

日凌晨
，

淇县北阳乡
山头村西山上突发森林火灾

。

接警后
，

淇县专业森林消防队
和县森林公安派出所立即赶
赴火场进行扑救

，

森林公安派
出所民警将纵火犯罪嫌疑人
原某当场抓获

。

24

日凌晨
3

时
30

分
，

淇
县北阳乡山头村西山上突然
发生森林火灾

，

经专业森林消
防队奋力扑救

，

早晨
6

时将大
火扑灭

，

过火面积
6

公顷
，

烧
毁树木

80

株
。

在专业森林消防队奋力
扑救的同时

，

淇县森林公安派
出所民警对火灾现场进行了
勘察

，

并展开拉网式搜查
，

将
纵火犯罪嫌疑人原某当场抓
获

。

纵火犯罪嫌疑人原某是
河北省邢台市地震局职工

，

在
云梦山里迷路

。

因为天气寒冷
遂烧火取暖

，

不经意间引发了
此次森林火灾

。

目前
，

此案正在进一步审
理之中

。

线索提供：朱元生

发射基站

建小区附近?

目前只是增高架

晚报讯 （见习记者 刘

扬

)

近日
，

几位住在鹤壁职业技术
学院居住小区的居民向记者反
映

，

中国移动鹤壁分公司在居住
小区附近建起了一个发射基站

，

大家担心辐射会给当地居民的
健康带来危害

。

记者
24

日上午来到了鹤壁
职业技术学院居住小区现场采
访

，

发现小区北侧临街的楼上竖
立起一座看似通信发射塔的构
架

，

附近还有一座房屋
，

附近居
民告诉记者那是中国移动鹤壁
分公司建立的发射基站

。 “

发射
基站离居民楼仅有

10

米左右的
距离

，

发射基站建在居民区附
近

，

谁知道辐射会不会给我们的
身体健康带来危害

？ ”

小区里的
居民张先生告诉记者

。

在采访过程中
，

居住在该小
区的许多居民都不满意中国移
动鹤壁分公司将发射基站建在
居民区附近

，

而且表示了对健康
问题的担忧

。

令他们疑惑的是
，

中国移动鹤壁分公司是否获得
有关部门的批准在此建发射基
站

？

这样的发射基站会不会对附
近的居民健康产生影响

？

为此
，

记者采访了中国移动
鹤壁分公司网络部的付经理

。

他
告诉记者

：“

在淮河路建立发射
基站是因业务需要

，

目前正在申
请有关部门的批准

。

现在只是一
个空房子

，

里面并没有任何通信
设备

，

在小区对面楼上的那个发
射基站目前只是一个增高架

，

并
不是大家所认为的

‘

发射基站
’。

发射基站的申请一旦批准下来
，

大家也不用担心
，

所有的通信设
备都是经环保局检测过的

，

安全
性完全达标

。

对人们健康也并没
有什么影响

，

请大家放心
。 ”

这类通信设备是否会影响
人们的健康呢

？

记者就此问题特
别咨询了脑科专家李医生

。

他
说

：“

发射基站确实会有辐射
。

但
是只要符合国家检测标准

，

对人
体并不会产生有害影响

。

但是不
排除通信基站的天线会对儿童
造成危害的可能

。

因为儿童的神
经系统正处于发育阶段

，

颅骨也
比成年人薄

，

对辐射缺乏抵御能
力

。 ”

流浪猫狗多见

不妨敬而远之

本报讯 （见习记者 陈

静）

“

这只猫已经在我家门前
守了三四天了

。 ”

近日
，

家住联
通公司小区的马先生对记者
说

。

据马先生讲述
，

平常每天
傍晚下班时

，

他总能见到若干
只流浪猫在小区花园里来回
穿行

。

前些天
，

他跟平常一样
下班回家

，

走到小区花园的时
候发现一只猫妈妈和

4

只可
爱的猫宝宝

。

由于马先生平日
里就非常喜爱动物

，

看到这么
多可爱的小猫

，

就抓了一只小
猫回家喂养

。

可没想到这一举
动竟惹毛了猫妈妈

，

猫妈妈为
了要回自己的孩子

，

每天晚上
守在马先生家门口

，“

喵喵
”

地
叫个不停

，

连守了三四个晚
上

。

猫妈妈在门外叫
，

小猫在
屋里叫

，

马先生实在不忍心再
看到这样的情景

，

就把小猫放
走了

，

猫妈妈才算罢休
。

细心的人会发现
，

近来我
市的流浪猫狗几乎随处可见

。

记者在新区许多居民小区内
都看到有流浪猫狗的踪迹

。

在
淇河路的佳和花园就有几只
流浪猫

，

看到有人路过
，

马上
钻到草丛中

，

或是沿着墙根跑
开

，

但也有极少数的流浪猫静
卧在一旁

，

只要路过的人不去
招惹它

，

它也不躲不闪
。

另外
，

还看到一些小孩拿树枝追打
那些流浪猫

。

市疾病预防控制中心的
崔科长说

：“

跟这些流浪猫狗
接触时

，

一不小心被其抓伤或
者咬伤

，

会给自身带来伤害
。

这些流浪猫狗身上通常携带
有很多的病毒病菌

，

被抓伤或
者咬伤之后非常容易感染上
各种传染疾病

，

例如狂犬病
等

。

因此
，

我们提醒广大市民
：

不要随意抱养
、

追打这些流浪
猫狗

。 ”

捡到提包还失主 分文不取风格高

“鹤壁人真不赖！ ”

晚报讯（记者 柯其其）

近日
，

洛阳男子李某一时大
意

，

将装有现金
、

票据
、

合同
书和信用卡的提包丢失

，

正
当他懊恼时

，

接到了我市保
安公司一大队打来的电话

，

让他去领取遗失的提包
，

让
他惊喜不已

。

11

月
23

日上午
，

洛阳男
子李某将一封感谢信送到了
市保安公司一大队

，

感谢该队
副大队长杨拥军拾金不昧

。

11

月
22

日
，

李某到鹤壁洽谈业
务时

，

由于大意把装有各种票
据

、

合同书
、

信用卡和现金的
提包丢失

。

因为提包内有许多
现金

，

李某心想肯定找不回来
了

。

当晚
10

时许
，

正当他为此

懊恼时
，

接到了市保安公司一
大队杨拥军的电话

，

问他是否
遗失了一个提包

。

原来
，

杨拥
军拾到了提包

，

为了找到失
主

，

他通过包内的票据多方查
找

，

花费了一晚上时间才找到

失主李某
。

11

月
23

日
，

李某拿出
500

元现金表示感谢
，

被杨拥
军婉言谢绝

。

李某感慨地说
：

“

鹤壁人真不赖
！ ”

线索提供：段相普
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今冬高速遇封路

警车带道助你行

晚报讯 （见习记者 侯韶

莹）

近日
，

省公安厅交警高速支
队发布了高速公路冬季保通方
案

。

方案中说
，

遇到高速公路封
路时可享受警车带道服务

。

记者
从市高速交警大队了解到

，

这是
我省高速交警和高速公路路政
部门为应对即将到来的冬季恶
劣天气而出台的措施之一

。

过去冬季遇到路况不好或
出现事故

，

高速公路经常一堵就
是数个小时

。

今年如再遇到这种
情况

，

路政部门将会打开中央护
栏

，

司机可以在交警的指挥下单
幅双向通行或单幅间断放行

。

遇
到雾天

，

河南高速公路将实施交
通管制

。

如果滞留车辆多时
，

高
速交警

、

路政部门将组织警车
、

路政车辆联合带路前行
，

直到车
辆安全驶离

。

但是高速交警还是提醒司
机

：

遇到恶劣天气
，

最好不要走
高速公路

，

应沿着与高速公路辅
路或同方向的普通公路低速行
驶

。

一把钥匙开两把锁 劣质车锁真闹心

晚报讯 （见习记者

赵 玮）

25

日上午
9

时
30

分
，

新区一女士从单位大楼
出来发现停在车棚的自行
车不见了

，

在仔仔细细地把
整个车棚搜寻几遍后

，

她确
认自己的自行车丢了

。

于
是

，

单位办公室的同志和她
一起把车棚的监控录像调
了出来

，

在录像上看到是一
位女同事骑走了她的自行
车

。

找到这名同事一问
，

才
知道她是借另外一位同事
的车

，

那位同事的车也是粉
色的

，

她用钥匙很顺利就打
开了这辆车的车锁

，

误认为

是那同事的车子
，

就把车骑
走了

。

于是两人都拿出钥匙
去开对方的车锁

，

结果很顺
利地就打开了

。

11

时
30

分左右
，

记者
来到贸易区一家五金电料
锁具店买锁时

，

发现货架
上凌乱地堆满了各式各样
的自行车锁

，

但是许多都
没有包装和标签

。

有些虽
然有标签

，

但上面只写了
使用或者保养说明

，

并没
有生产厂家

、

厂址
、

产品名
称等基本信息

，

属于三无
产品

。

记者问这些锁为什
么没有标签

，

老板说
：“

能

用不就行了
？

这些锁都没
有问题

，

很结实的
。 ”

正在
买锁的一位女士说

：“

市场
上的车锁太多了

，

我只知
道

U

型锁和原子锁好一
些

，

但是又听说
U

型锁用
钢筋钳一铰就断

，

所以我
买锁的时候也很担心

。 ”

市
12315

申诉举报指
挥中心的工作人员说

，

市场
上的车锁种类繁多

，

许多市
民并不了解车锁的相关知
识

，

只能根据商家的介绍或
者自己的经验来挑选

。

市工
商局提醒消费者

，

购买车锁
时

，

最好选择知名品牌和正

规厂家的产品
，

并且注意查
看厂名

、

厂址
、

合格证
、

执行
标准等

，

不要购买来历不明
的三无车锁或者私人作坊
生产的产品

；

购买时一定索
要发票

，

以备将来出现问题
时索赔的凭证

。

从外观上
看

，

正规车锁抛光技术好
，

工艺精良
，

而劣质车锁做工
粗糙

，

表面镀层极易退色
，

没有外包装或者外包装字
体模糊

。

消费者购买车锁
时

，

不能单看外观或者试一
下就买

，

而要仔细验看以及
多次试验后再购买

，

不要一
味贪图便宜

。

浚县城区居民吃水不再难

11月 25日，浚县城区黎阳路旁边的施工人员正在组接自来水主管道。

据了解，浚县城区目前所使用的供水管网建于上世纪 70 年代，老化严重，管网漏损率高，水压低，供水量

少，严重制约了城区居民的生产生活。 为改变浚县城区目前的供水状况，解决“吃水难” 问题，该县启动了城

区供水改造工程。 改造工程完成后，供水规模将达到 3 万吨 / 日，能满足城区生产生活供水需求及今后城区

发展的需要。 晚报见习记者 王 民 摄

鹤壁新闻/民生


